

Lucien Bouchard et sa famille charmés par Jean-Paul II

ROME (PC) — Le premier ministre Lucien Bouchard et sa famille sont sortis radieux et très émus de leur rencontre avec le pape Jean-Paul II, au Vatican, hier matin.

Après une visite de la magnifique chapelle Sixtine, M. Bouchard, son épouse, Mme Audrey Best, et leur deux fils, Alexandre, 11 ans, et Simon, 9 ans, ont été reçus en audience privée par le Saint-Père. «Un très grand homme», selon M. Bouchard. L'archevêque de Montréal, le cardinal Jean-Claude Turcotte, les accompagnait.

Bureau

La rencontre a duré un peu plus de vingt minutes et a eu lieu non pas, comme à l'accoutumée, dans la bibliothèque de l'aile est du Vatican mais dans le bureau même de Jean-Paul II, ce qui est plutôt rare.

«C'est très émouvant. Il a été d'une gentillesse et d'une simplicité tout à fait désarmantes, chaque instant est privilégié avec un homme de cette importance, et c'est un contraste avec sa proximité avec nous, il est très chaleureux, il aime beaucoup les enfants», a ajouté M. Bouchard, visiblement ému de cette rencontre familiale avec le souverain pontife.

Les deux garçons de M. Bouchard, portant chemise blanche et cravate, avaient un chapelet au cou. Ils en avaient aussi plusieurs autres dans les poches, pour leurs amis. Le pape leur en a donné un autre, bénit de sa main, celui-là. Ils avaient aussi, dans une grande enveloppe brune, un «document» contenant les questions que leurs camarades de classe ont soumises au pape par leur entremise.

Enfants

Les deux enfants n'oublieront certainement jamais cette rencontre avec le Saint-Père qui, à 81 ans, malgré son dos courbé, leur est apparu tout de même «en forme». Ils ont subi un choc en voyant le pape.

M. Bouchard dit avoir vécu avec sa femme et ses enfants une «expérience de vie à titre de mari et de père». Il ne fut pas question de politique, a-t-il assuré. «Ce fut une rencontre extrêmement chaleureuse. Il nous a reçus dans son bureau, et on dit qu'il le fait rarement, qu'il le réserve à ses évêques, c'est un geste

qu'il a voulu poser.» M. Bouchard a confié que le Saint-Père avait gardé des souvenirs précis de sa visite au Québec en 1984. Il sera de nouveau au Canada en 2002, alors qu'il se rendra à Toronto pour les Journées de la jeunesse catholique.

C'est grâce à Mgr Turcotte que la famille Bouchard a pu rencontrer le pape. Et le premier ministre l'a remercié publiquement. «On est tous reconnaissants au cardinal qui a été remarquable, de courtoisie», a déclaré M. Bouchard.



CI-DESSUS, Lucien Bouchard serre la main du souverain pontife, sous le regard du cardinal Jean-Claude Turcotte. Quelques minutes plus tard, la famille Bouchard au grand complet prend place dans le bureau de Jean-Paul II. De g. à d.: Sa Sainteté, le cardinal Turcotte, Audrey, épouse du premier ministre, M. Bouchard, Simon et Alexandre.